

ENTREVISTA: CIIE demuestra que China tiene clara las reglas del juego en el comercio internacional

Jueves, 26 de Septiembre de 2019 - Id nota:879399

Medio : spanish.xinhuanet.com
Sección : Noticias
Valor publicitario estimado : \$326040.-
Fuente : <http://cort.as/-Rhme>
Tamaño : 22 x 38

[Ver completa en la web](#)

ENTREVISTA: CIIE demuestra que China tiene clara las reglas del juego en el comercio internacional

Actualizado 2019-09-26 10:08:21 | Spanish. xinhuanet.com



Por Cristóbal Chávez Bravo

SANTIAGO, 25 sep (Xinhua) -- La II Exposición Internacional de Importaciones de China (CIIE, siglas en inglés) demuestra que China tiene clara las reglas del juego en el comercio internacional, aseguró el economista chileno, Manuel Agosin.

"Indudablemente es importante que un país de la dimensión de China juegue bajo las reglas del juego del comercio internacional", señaló el experto en una entrevista con Xinhua sobre las iniciativas comerciales globales que está liderando el país asiático.

También destacó que el país asiático participe en la Organización Mundial de Comercio (OMC), ya que "es muy favorable no solo para China, sino para el resto del mundo".

El académico de la Facultad de Economía y Negocios (FEN) de la Universidad de Chile abundó que la feria es una oportunidad para que China y Chile "se conozcan más" y descubran los productos que a los chinos "les podrían interesar".

"Así se acercan los dos países, que tienen ya una relación muy importante", remató.

La segunda CIIE, que se celebrará a principios de noviembre en Shanghai, contará con siete categorías de exhibición, a saber, ciencia y tecnología, automóviles, equipos, equipamientos médicos y productos para el cuidado de la salud, calidad de vida, comercio de servicios y productos agrícolas.

"Chile tiene un comercio tanto exportador como importador extraordinariamente importante con China y entre más las empresas puedan conocer los productos, a los cuales pueden acceder, mejor", subrayó el experto, que ha sido asesor de varios países latinoamericanos y consultor de las Naciones Unidas.

Detalló que el país sudamericano tiene un porcentaje muy elevado de importaciones que provienen de China, entonces "que las empresas puedan conocer la variedad de productos a las cuales pueden acceder es siempre beneficioso".

"Los países que tienen compromisos con el libre comercio deberían unirse, deberían estrechar lazos para defender los principios del libre comercio y creo que Chile y China están en la misma posición con respecto a este tema", comentó el actual consultor del Banco Interamericano de Desarrollo (BID).

Recordó que la política de Estado de Chile siempre ha favorecido la apertura comercial y, por eso, participa en todos los foros donde se discuten este tipo de temas.

"Yo creo que (Chile) lo va a continuar haciendo porque es parte de una política de Estado, no de una coalición de gobierno. Ambas coaliciones de gobierno que han estado en el poder han refrendado sus compromisos con el libre comercio", subrayó el también ex decano de FEN.

Remarcó que Chile ya tiene productos "muy interesantes" que han empezado a crecer en las últimas décadas, como el cobre o las frutas, y una buena parte de ese crecimiento "se debe a las exportaciones a China".

Un total de 172 países, regiones y organizaciones internacionales y más de 3.600 empresas participaron en la primera CIIE, que se llevó a cabo del 5 al 10 de noviembre de 2018 en Shanghai.

En la primera versión, Chile presentó una alta delegación encabezada por el, en ese entonces, canciller, Roberto Ampuero, y el ministro de Agricultura, Antonio Walker, quienes fueron acompañados por otras autoridades y empresarios.

El país sudamericano contó con un pabellón que simuló un recorrido por las regiones de Chile, donde se presentó lo mejor de sus sectores estratégicos.